

Leader-Projekt „Arbeitspferde im Naturschutz“

In der Leader-Region Ennstal-Ausseerland wurde vom Naturschutzbund (Bezirksstelle Ennstal-Ausseerland) unter der Leitung von Dr. Karin Hohegger das Projekt „Mit Pferden mähen – ein traditioneller und moderner Ansatz“ umgesetzt.

Um die Verwendung des pferdegezogenen Mähwerkes zu prüfen, wurden unterschiedliche Feuchtwiesen ausgesucht. Einige davon waren die letzten 30 – 50 Jahre nicht mehr bewirtschaftet, manche konnten bislang nur händisch gemäht und das Mähgut auch händisch von den Flächen verbracht werden.



© | naturschutzbund | Steiermark

Das Projekt brachte folgende Ergebnisse:

Die Pferde erzeugen eine geringe Bodenverdichtung;
Ökologische Vorteile sind: kein Lärm, langsames Arbeitstempo, Vögel und Insekten können leicht flüchten, keine Emissionen, keine Verwendung von fossilen Energieträgern;
Landwirtschaftliche Betriebe können ein zusätzliches Einkommen erwerben;
Neigungen bis 30% können bewältigt werden;
Neben der Pflege von Naturschutzflächen können die Pferde in vielen Bereichen, z.B. Kutschenfahrten, Verwendung finden.

[Zurück](#)